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据新华社北京12月18日电 联合国秘书
长潘基文及俄罗斯、美国17日呼吁缓和朝鲜
半岛局势，避免局势进一步升级。

潘基文当天在记者会上说，他深切关注
朝鲜半岛局势，希望局势能够缓和下来，然后
通过对话与交流，寻求办法建立和平与安全。

俄罗斯外交部发表声明说，俄外交部已
传唤韩国和美国驻俄大使，表达对事态“极
度关注”，呼吁两国停止军演以免“紧张局势
进一步加剧”。

美国国务院发言人克劳利在例行新闻
发布会上说，美国希望看到紧张态势缓解。

潘基文 俄美：希望看到缓解

据新华社平壤12月18日电 朝鲜外务省
发言人 18 日在平壤发表讲话，指责美国唆
使韩国进行挑衅，表示将与美国清算由此引
起的极端事态及其后果。

朝鲜中央通讯社当天援引发言人的话
说，韩国声称将在延坪岛再次进行实弹射击
是对朝鲜克制力的“不可容忍的戏弄”，是

“完全不正当的好战性挑衅行为”。这一举
动一旦越过界线，将给朝鲜半岛带来不可避
免的灾祸。朝鲜军方已经发出警告，将对侵

犯朝鲜主权和领土完整的挑衅者进行“坚决
的、无情的惩罚”。

发言人说，韩国试图挑起第二次延坪岛
事件，主要责任在美国。美国不顾周边国家
及国际社会的强烈反对，公开支持韩国进行
挑衅，并威胁朝鲜“不可采取防卫措施”。美
国还派遣驻韩美军直接参与实弹射击训练，
甚至组织美国人和外国记者到射击现场以
构成“人体盾牌”。这一切都说明，美国不惜
牺牲别国的和平、安全以维护其战略利益。

朝鲜指责美唆使韩国进行挑衅

朝鲜半岛局势再度紧张
国际社会共同呼吁缓和

新华社北京12月18日电 外交部副部长张
志军18日就当前朝鲜半岛局势阐述中方立场。

张志军表示，当前朝鲜半岛局势千钧一
发，高度复杂敏感，中方对此深表关切和忧
虑。中方向有关方面一再指出，如果朝鲜半
岛发生流血冲突，首先遭殃的是半岛双方人
民，酿成南北同胞手足相残的民族悲剧，也
势必破坏地区和平稳定，殃及周边国家。

张志军表示，要缓和、不要紧张，要对话、
不要对抗，要和平、不要战争，这是半岛南北双
方人民和国际社会的强烈愿望和呼声。目前

半岛的紧张局势绝不能继续升级。对于任何
可能导致事态恶化升级、破坏地区和平稳定
的行为，中方都坚决反对，毫不含糊。中方强

烈呼吁朝鲜半岛双方冷静冷静再冷静，克制
克制再克制，以7000多万同胞安危为重，以切
实维护地区和平稳定为重，避免再次发生武
力冲突。中方希望各方采取负责任的态度，
以和平方式寻求解决问题。

张志军强调，当前形势进一步凸显了六方
会谈团长紧急磋商的必要性和紧迫性，再次呼吁
有关各方尽快回到对话协商的正确轨道上来。

韩国联合通讯社 18日援引军方人士消
息报道说，鉴于天气原因，韩国军方决定本
周末不举行在延坪岛附近海域的射击训练，
但演习计划不变，将于下周初举行。

民众不满
新华社记者 18 日登上延坪岛，当天天

气良好，风浪也不大。有不少军人和百姓乘
船前往延坪岛，也有不少居民乘船离开延坪
岛。据介绍，当天登岛居民为13人，离岛居
民达32人，目前岛上尚有97名居民。

目前，在韩国国内，反对党和一些民众
对李明博政府的对朝政策以及军方的高压
政策表示不满，担心由此导致朝鲜半岛的动
荡。韩国最大的在野党民主党当天对军方
射击训练计划予以批评，要求取消演习计

划，“通过对话转变朝鲜半岛局面”。韩国
“民主劳总”等市民团体在首尔车站举行集
会，要求李明博政府下台。

美联社报道，驻延坪岛韩国海军陆战
队 18 日上午执行例行持枪巡逻任务，岛上
现有居民、官员和记者大约 300 人。韩国
地方政府官员说，他们不打算立即发布强
制离岛命令。

忧心忡忡
延坪岛居民对局势感到担忧。他们收

看电视，密切关注事态发展。
“局势太紧张，我无法待下去，”一名

67岁的岛民告诉韩国联合通讯社记者，“向
政府卖完粮，我立刻就走。”

韩国军方16日说，延坪岛现有大约120
名居民，射击训练期间，可能安排他们进入
防空掩体躲避。

多种武器参训
韩 国 军 队 参 谋 联 合 本 部 多 名 官 员

说，韩军 K－9 型自行火炮、“火神”高射

炮和 105 毫米口径轻型榴弹炮将参加射
击训练。军方另在岛上部署防空导弹和
130 毫米口径多管火箭炮；F-5 和 F-16 战
斗机将待命。

韩联社报道，大约 20 名驻韩美军人员
预计参加这次射击训练，提供医疗、通信和
情报支援。

美国军方 17 日说，21 名美军训练人员
和观察员将“观摩”演习。

韩国军方说，射击将朝延坪岛西南方
向，远离朝鲜。

朝 方 先 前 提 出 ，延 坪 岛 是“ 深 入 朝
鲜领海的岛屿，从地理特点来说，无论
向 哪 个 方 向 发 射 ，炮 弹 都 落 在 朝 鲜 领
海之内”。

新华社特稿

韩决定周末不举行射击训练
延坪岛民忧军演

12月18日，游客在韩国延坪岛港口登上船只准备撤离。
新华社发

正式落成的“海天一洲”观光塔和观光平台。
当日，经过3年建设的杭州湾跨海大桥海上观景平台“海天一洲”正式落成。“海天一洲”距离杭州湾跨海大桥南岸1.7公

里，由观光台和观光塔组成，海面上面积 12000平方米，其中观光塔高 146.5米，共 16层。整个观光平台集观光旅游、餐饮购

物、住宿于一体。观景平台各类设施已基本装修完毕，将于12月19日开始正式对外开放。
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外交部发言人：

侵犯中国钓鱼岛领土
主权的图谋徒劳无效
新华社北京12月18日电 外交部发言人姜瑜 18

日就日本冲绳县石垣市议会通过涉钓鱼岛条例答记
者问时表示，任何人侵犯中国钓鱼岛领土主权的图
谋都是徒劳的，无效的。

有记者问，据报道，日本冲绳县石垣市议会已于
12 月 17 日通过一项条例，将 1 月 14 日设为“尖阁诸
岛开拓日”。请问中方有何评论？

姜瑜说，1895 年 1 月 14 日，日本窃据了中国领
土钓鱼岛及其附属岛屿。这种所谓的“开拓”绝对不
是什么光彩行径。

姜瑜表示，我要强调的是，钓鱼岛及其附属岛屿
自古以来就是中国的固有领土，中国对此拥有无可
争辩的主权。任何人侵犯中国钓鱼岛领土主权的图
谋都是徒劳的，无效的。

据新华社西昌12月18日电 18日 4时 20分，我国
在西昌卫星发射中心使用长征三号甲运载火箭，成
功将第 7 颗北斗导航卫星送入太空预定转移轨道
（上图）。

至此，今年我国共进行了 15 次航天发射，全部
获得成功。

第7颗北斗导航卫星是一颗倾斜地球同步轨道
卫星，也是我国今年连续发射的第 5 颗北斗导航系
统组网卫星。

北斗卫星导航系统是我国独立发展、自主运行
的全球卫星导航系统，按照“三步走”的发展战略，北
斗卫星导航系统将于 2012 年前具备亚太地区区域
服务能力，2020年左右，建成由30余颗卫星、地面段
和各类用户终端构成的、覆盖全球的大型航天系
统。第 7 颗北斗导航卫星的成功发射，表明北斗卫
星导航系统组网建设正按计划顺利推进，今后几年
将持续进行组网发射。

这次发射的卫星和运载火箭分别由中国航天科
技集团公司所属中国空间技术研究院和中国运载火
箭技术研究院研制。这是长征系列运载火箭的第
136次飞行。

有关专家称，第7颗北斗导航卫星成功发射，为
全年我国航天发射画了圆满句号。15次卫星发射，
次次成功，表明我国火箭、卫星产品质量稳步提升，
可靠性和安全性进一步提高，发射能力显著增强，测
控技术更趋成熟。当前，随着我国航天事业迅速发
展，卫星发射已进入高密度期，正在成为常态化。未
来几年，还将发射数十颗卫星。

近日有网民发帖称美国 FDA 网站
上挂出了一份“云南白药酊”的详细成
分表，在网上引起轩然大波。云南白药
被列为国家保密品种、国家中药一级保
护品种，网友因此质疑“保密配方只对
国人保密，对外国人不保密”。

云南白药集团高层 16 日接受新华
社记者采访时回应：网络上说的白药对
国人保密，对外国人不保密的双重标准
是不存在的。公司的保密工作是全方
位、多层次开展的，没有一个环节出现
过泄密。

这位高层人士说，对于网上出现关
于云南白药保密内外有别的文章，公司
高度重视，正在开展相关工作。“云南白
药配方、工艺属于国家机密。”云南白药

集团高层人士称，如果哪个环节出现泄
密，这将是安全、保密部门考虑的问题
了。

记者了解到，云南白药国家保密
涵盖药味组成、处方配比、生产工艺技
术等各个方面，就配方而言，对具体的
药味组成和处方配比都有要求。成分
跟配方概念不一样。就如新浪微博网
友“Lastin”所言：就算“您已经知道配方
了，那您能做得出云南白药来吗？”

针对网帖称云南白药凭借保密配
方自主定价的问题，云南白药集团公司
高层回应称，云南白药的药品价格全部
是由国家物价管理职能部门在审批管
理，企业是没法自主定价的。

据了解，“白药配方门”事件涉及中

药国际化问题。由于东西方药政、法
规、文化、认识方面存在客观差异，且中
药成分复杂等多重原因，西方国家普遍
对中药作为药品申报持怀疑态度。

由于没有通过美国食品与药品监督
管理局（FDA）的上市批准，中国中药药
品只能以保健品的形式销售。云南白药
集团的产品在美国也以膳食补充剂而非
药品身份进入美国市场。云南白药高层
说，公司产品按膳食补充剂进入美国市
场，并依当地法规要求提供相关资料，提
供这些资料是以不泄密为前提的，应要
求提供必要的资料也是我国其他中药产
品进入美国市场的通行做法。

新华社“中国网事”记者赵大春

刘娟 王橙澄

阿坦巴耶夫当选吉总理
据新华社比什凯克12月17日电 吉尔吉斯斯坦议

会 17 日深夜在首都比什凯克召开的会议上对政府
总理人选进行表决，选举社会民主党领袖阿坦巴耶
夫出任总理一职。

阿坦巴耶夫出任总理由16日宣布成立的“共和国”
党、“故乡”党和社会民主党3个党团执政联盟提名。

12 月
17 日，吉尔
吉斯斯坦社

会民主党领
袖阿坦巴耶

夫在比什凯
克出席吉议

会 会 议 。

新华社发

菅直人首次空中视察普天间
据新华社电 日本首相菅直人 18 日乘直升机视

察冲绳县驻日美军普天间基地和名护市边野古地
区。这是他6月就任以来首次视察两地。

菅直人当天下午与美军冲绳地区协调官特里·
罗布林会谈，要求美军尽力解决噪音扰民问题。

菅直人认为，日本应深化与美国同盟关系。
今年是《日美安全保障条约》修订 50 周年。两

国因在普天间基地搬迁问题上存在分歧，未能发表
安全同盟联合声明。

云南白药否认配方海外泄密

俄载人飞船与国际
空间站成功对接

据新华社莫斯科12月17日电 俄罗斯地面飞行控
制中心 17日发布消息说，搭载 3名俄美宇航员的俄

“联盟TMA－20”飞船已于莫斯科时间当天23时12
分（北京时间 18 日凌晨 4 时 12 分）与国际空间站成
功对接。

俄罗斯 24 小时新闻台直播了飞船与空间站的
对接过程，对接是以自动形式完成的。飞船上的 3
名宇航员分别是俄罗斯人德米特里·孔德拉季耶夫、
来自意大利的欧洲航天局宇航员保罗·内斯波利和
美国人凯瑟琳·科尔曼。孔德拉季耶夫为飞船指令
长，内斯波利和科尔曼为飞船随航工程师。

对接后，“联盟”号宇航员需要对对接舱的密封
性及压力进行一系列检查。按计划，宇航员将在18
日凌晨打开密封舱舱门并进入空间站，与目前在那
里工作的俄罗斯宇航员亚历山大·卡列里、奥列格·
斯克里波奇卡和美国宇航员斯科特·凯利会合。

美通过2011财年国防预算案
新华社华盛顿12月17日电 美国国会众议院17日

通过2011财年（始于今年10月1日）国防授权法案，包
括战争拨款在内，国防预算总额将达到7250亿美元。

国会民主、共和两党此前一直在国防预算问题
上争执不下。为推动该法案在国会“跛脚鸭”会期结
束前获得通过，参、众两院两党领袖日前达成妥协，
将废除军内同性恋禁令等数项有争议的条款从该法
案中剔除。

另外，为争取共和党议员的支持，法案限制奥巴
马政府动用联邦资金，将关塔那摩监狱囚犯转移至
美国国内刑事法庭进行审理，这无疑将使奥巴马关
闭关塔那摩监狱的计划受挫。

美国是全世界军费开支最高的国家。尽管美国
白宫和国会为控制预算赤字，谋求压缩联邦政府开
支，但国防预算较上财年仍有增无减。

江苏第一高楼启用

12月18日拍摄的南京紫峰大厦。

当日，江苏第一高楼南京紫峰大厦落成开业。
紫峰大厦高达450米，总层数89层，是目前江苏最高

的建筑，其高度在全世界已建成和在建的摩天大楼

中位居第七。 新华社发

外交部阐述中方立场

局势绝不能继续升级


